



MISIÓN MARISTA

LANZAMIENTO DEL DOCUMENTO “TRAS LAS HUELLAS DE MARCELINO CHAMPAGNAT: MISIÓN EDUCATIVA MARISTA”

El último día del MIMA III, el 14 de abril de 2024, tuvo lugar en El Escorial, España, el lanzamiento oficial de la Segunda Edición de “Tras las huellas de Marcelino Champagnat: Misión Educativa Marista”, al que asistieron participantes de varias regiones y provincias maristas. El evento, que contó con la participación de los Hermanos Ernesto Sánchez, Superior General, Luis Carlos Gutiérrez, Vicario General, y los Consejeros Generales Ken McDonald y Ben Consigli, estuvo organizado por el H. Niño Pizarro del Secretariado de Educación y Evangelización, en representación de la Comisión Preparatoria MIMA III. El programa, dirigido por el H. Niño, y Erin Kelly, de Estados Unidos, tuvo dos objetivos: >>



general administration

- El curso de formación permanente para personas que afrontan situaciones difíciles continúa en la Casa general. Esta semana cuentan con la ayuda de Renee Salinas, de México. El miércoles participan en la audiencia con el Papa, en el Vaticano. El curso, que comenzó el 7 de abril y finaliza el 4 de mayo, cuenta con 20 participantes y está dirigido por el equipo de formación permanente del Instituto.
- El lunes, los hermanos Óscar Martín y Ken McDonald iniciaron la visita a la Provincia de África Austral, que durará hasta el 30 de mayo. Durante este período visitarán las comunidades y obras de Malawi, Zambia, Mozambique y Sudáfrica.
- De lunes a miércoles, el H. Ángel Diego Otolao, director del Secretariado de Solidaridad, estuvo en Ginebra donde mantuvo varias reuniones con los colaboradores en la misión:

el secretariado general de la CCIG; los Hermanos de las Escuelas Cristianas y Mark Pauschmann del Parramatta School de Australia.

- El martes y el miércoles se reunió en Nimega, Holanda, la junta directiva de la organización jurídica internacional Fraters, con la asistencia de los Hermanos Jorge Gaio, Javier Xiné, Juan Miguel Anaya, Patrick McNamara, Robert Thunus y Goyo Linacero.
- El martes, el H. Valdicer Fachi, director adjunto del Secretariado de Solidaridad y de CMI, se reunió en la Casa General con el P. Jim Greene, Director Ejecutivo del Proyecto de Solidaridad con Sudán del Sur.
- Desde el jueves y hasta el 3 de mayo, los hermanos Jorge Gaio y Goyo Linacero, del Economato General, visitarán la Provincia de L'Hermitage.

- Inspirar a todos los maristas de Champagnat con la nueva edición del documento, que ha sido visto como un recurso dinámico, capaz de inspirar y alentar a todos los maristas a permanecer receptivos a las nuevas realidades e interpretar y aplicar sus principios dentro de cada una de las áreas de misión Marista.
- Fomentar el estímulo y la inspiración, instando a todos los maristas de Champagnat a integrar el documento en sus respectivas pastorales.

Los aspectos más destacados del programa fueron los siguiente:

- el mensaje inspirador y el significado del documento dentro de la comunidad global marista del H. Ernesto:
- el mensaje sobre el significado del documento en nuestra Misión o ministerios, de los hermanos Luis Carlos Gutiérrez y Ken McDonald;
- el vídeo de presentación del documento que proporciona una visión general de todo el documento;
- el mensaje sobre estrategias prácticas para utilizar con



eficacia el documento recientemente revisado por el H. Ben;

- la firma simbólica del libro por parte del Superior General y la entrega de copias impresas a los participantes que representaron la aprobación del documento por parte del Consejo General y aprobación del Instituto. El evento fue clausurado formalmente por el H. José Sánchez, director del Secretariado de Educación y Evangelización. El programa concluyó con el canto del tema de cierre: "Tu Serás Hoy Champagnat".

De una forma u otra, los mensajes, el gesto simbólico de la firma de los libros y el canto comunitario conmovieron profundamente, y lograron que muchos comprendieran que era un nuevo comienzo, un compromiso

renovado de lo que significa ser Champagnat hoy, para llevar vida y esperanza a los niños y jóvenes, dondequiera que estén.

Puede acceder a todos los materiales y recursos de este documento, aquí.

Photos

MÉXICO

ASAMBLEA INTERPROVINCIAL DE MÉXICO MARISTA

Un total de 61 hermanos representantes de las Provincias Maristas de México Central y México Occidental se dieron cita, del 3 al 5 de abril, para celebrar juntos la Asamblea Interprovincial en el Spacio La Valla, en la ciudad de Guadalajara. El H. João Carlos do Prado, consejero general enlace con la Región Arco Norte, participó en nombre del Gobierno general.

Realizado bajo el lema "Desde la gratitud, con audacia y confianza", la Asamblea Interprovincial de México Marista tuvo como objetivo que los hermanos puedan reflexionar juntos y escucharse en torno a la vitalidad como hermanos Maristas, frente a las oportunidades, los retos y las llamadas, ahora y a futuro.

Durante el encuentro, los equipos interprovinciales analizaron, comprobaron y propusieron soluciones sobre los temas cruciales



que atañen a México Central y México Occidental. Y diseñaron juntos un esquema de gestión unificado para avanzar hacia un futuro próspero en las dos provincias.

ESTADOS UNIDOS

CAPÍTULO DE LA PROVINCIA



Los Hermanos Maristas de la Provincia de Estados Unidos celebraron su Capítulo del 4 al 7 de abril en Long Branch, Nueva Jersey. Estuvieron presentes, el H. Ernesto Sánchez, Superior General, y el H. Ken McDonald, Consejero general y enlace con la Región Arco Norte.

Antes de la reunión del Capítulo Provincial de 2024, el H. Daniel O’Riordan fue elegido para cumplir un segundo mandato de tres años como Provincial de los Hermanos Maristas de Estados Unidos. El H. Dan continuará como Provincial hasta 2027.

Participaron 35 hermanos delegados, 16 laicos maristas, 7 jóvenes adultos maristas y 2 hermanos visitantes. El H. Ken McDonald fue elegido Presidente del Capítulo y posteriormente dirigió los trabajos de cada una de las sesiones restantes del Capítulo, utilizando el proceso sinodal.

El H. Dan O’Riordan pronunció su discurso provincial el primer día, comenzando por agradecer al actual Consejo Provincial todo su tiempo, energía y esfuerzo durante su primer mandato. Destacó el los retiros de los “Guardianes del Carisma”, que ha ayudado a cumplir “la necesidad de que todos nuestros obras sean Centros de Evangelización”. El H. Dan también elogió los esfuerzos continuos de los laicos, la expansión en las áreas de solidaridad y ecología de la Provincia, el aumento del compromiso con las iniciativas de Diversidad, Equidad e Inclusión, entre muchas otras.

Mientras se dirigía a los delegados de los capítulos, el H. Dan explicó que “el liderazgo futuro... es de vital importancia... Esto requerirá que seamos decisivos y con visión de futuro a la hora de planificar para las futuras generaciones de maristas con el fin de asegurar que nuestra Misión y Carisma Marista no sólo se mantengan, sino que se fomenten”. También pidió a los delegados que busquen oportunidades para involucrar a Hermanos más jóvenes cuando / si es posible para futuros roles de liderazgo.

Mirando hacia el futuro, el H. Dan subrayó: “... puedo decir honestamente que estoy lleno de gran esperanza. Sí, habrá algunos retos por delante, pero -como Marcelino- no tengamos miedo de afrontar esos retos con gran confianza” y pidió al grupo que procediera con esa confianza, audacia y esperanza”.

Concluyendo su discurso, el H. Dan reconoció la coyuntura crítica en la que nos encontramos en la historia de nuestra Provincia de USA. “Si queremos que la próxima generación de maristas de nuestro país tenga futuro, tendremos que seguir asumiendo riesgos, informados por la sabiduría”. Explicó que desarrollando y adoptando nuevas estrategias y modelos para garantizar la vida marista del futuro, seguiremos avanzando.

Laicos maristas de diversos ámbitos de toda la Provincia de Estados Unidos llegaron a Long Branch el segundo día. Entre estos laicos maristas se encontraban: Alice Miesnik, Cesar Onate, Chris Sullivan, Ellen Salmi Van Cleef, Isa Douglas, Jacob Grimm, Joanina Daphnis, Karam Hallak, Erin Kelly, London

Sellers, Madeline Picou, Paulette Karas, Mary Beth Martin, Pete Marti, Richard Karsten, y Stas Stamatio.

Durante el Capítulo, los delegados votaron para elegir a los miembros del Consejo Provincial, quienes apoyaran al H. Dan durante su próximo mandato. El nuevo consejo está formado por los hermanos Brian Poulin, Dominick Pujia, Donald Bisson, Hank Hammer, Owen Ormsby y Sam Amos. El H. Owen fue elegido nuevamente como Viceprovincial. Y el H. Brian fue elegido segundo Asistente del Provincial a tiempo completo.

Las sesiones del tercer día comenzaron con las palabras del H. Ernesto Sánchez, Superior General. Comenzó invitando a “Mirar más allá”, y explicó que el Capítulo Provincial tiene una importancia significativa para la Provincia y sirve como un tiempo para que escuchemos al Espíritu y visualicemos el futuro de la vida y misión marista dentro de nuestro país.

Pidió al grupo que imaginara la construcción de un “nuevo Hermitage” con hermanos y laicos caminando juntos. “Sigue siendo imperativo que continuemos invirtiendo energía y dedicación en alimentar las vocaciones maristas, tanto entre los hermanos como entre los laicos. Prioricemos el tema vocacional sin cesar”.

En esto, nos pidió que se establezca una base espiritual sólida -similar a una roca- porque la espiritualidad sirve de fundamento sobre el que se construye todo el carisma marista. Otro fundamento del carisma marista es el cuidado de la vida, que nos anima a vivir nuestra familia carismática global, proporcionando faros de esperanza en este mundo turbulento.

Para concluir su discurso, el H. Ernesto esbozó cómo se necesita, como Instituto Marista, centrarse en cinco cosas para “pasar de la Nueva La Valla al Nuevo Hermitage”: espiritualidad, cuidado de la vida marista, liderazgo, reconfiguración y co-creación con Dios.

Tras la oración final de la mañana, el H. Dan dio las gracias al H. Ernesto y al H. Ken McDonald por unirse al Capítulo Provincial.

Después de que el H. Ken concluyera oficialmente la reunión del Capítulo Provincial 2024 de EE.UU., el grupo y los invitados se reunieron para una misa especial de instalación en celebración del H. Dan y su nuevo consejo, seguida de un almuerzo antes de abandonar la casa de retiros.

[PDF – Photos](#)
[Crónica completa en inglés](#)

mundo marista

CHILE: INTEGRANTES DEL PROYECTO RED DE PARTICIPACIÓN JUVENIL



NIGERIA: CURSO DE FORMACIÓN PERMANENTE PARA HERMANOS PROFESOS TEMPORALES



HERMANOS MARISTAS EN BOLIVIA



PROVINCIALES DE BRASIL EN EL POSTULANTADO EN FORTALEZA



KIRIBATI: PROGRAMA “COME AND SEE” EN LAVALLA, BIKENIBEU



MEDITERRÁNEA: ASAMBLEA PROVINCIAL DE JÓVENES

UMBRASIL

Se ha instituido en Brasil el Día Marista de Nuestra Señora Buena Madre, que se celebrará anualmente el 4 de mayo a partir de 2024. El establecimiento de esta fecha responde a una petición formulada por los hermanos de las tres Provincias del país. La propuesta fue presentada a la Junta de UMBRASIL, aprobada por su Consejo Superior y finalmente validada por la Asamblea General Ordinaria celebrada en febrero de 2024.

NIGERIA

La Provincia Marista de Nigeria promovió un curso de formación permanente para los Hermanos profesos temporales en Enugu, del 14 de abril al 17 de abril. Se trató de fortalecer su Vocación y Misión en esta época llena de desafíos. Entre las personas que han acompañado a los jóvenes Hermanos se encontraban el H. Vitus Osuji - Director de la Formación Permanente, y la Hna. Agbo Modesta (Madre General - Hijas Maristas de Jesús Buen Pastor).

IBÉRICA

Un grupo de 65 Hermanos y Laicos de la Provincia se encontró en Toledo para compartir una jornada de formación y encuentro con el tema "El mañana tendrá tus ojos: ¿qué Iglesia tendrá futuro?". Los participantes disfrutaron de varios espacios de encuentro, diálogo y reflexión. La jornada terminó celebrando juntos la eucaristía.

NORANDINA

En el último final de semana, con 40 participantes, se realizó la Asamblea Nacional del Laicado Marista de Venezuela, en Los Teques. El encuentro ha querido dar continuidad a los procesos laicales que se están generando en las obras maristas, conocer más ampliamente sobre el laico marista vacacionado y estar en la sintonía con los ecos de la III MIMA. El encuentro contó con la presencia del H. Orlando Escobar, animador provincial.

OTRAS VOCES MARISTAS 57 Y 58:

**DESARROLLO DE MISIONES
PRESENCIA MARISTA**

Continúa la publicación de "Otras Voces Maristas", mensajes inspirados en el libro "Voces Maristas", relacionados con el desarrollo del liderazgo servicial y profético en la misión Marista.

Otras Voces Maristas 57 ha sido escrito por el H. Germain Bery Beda, Líder escolar en Costa de Marfil – Provincia África del Oeste, que borda el tema "Alimentar la llama: Liderazgo de servicio en el desarrollo de misiones" ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#). El mensaje hace referencia al capítulo 12 de Voces Maristas (¿Cuántos panes tienen?), escrito por el H. Hipólito Pérez.

Otras Voces Maristas 58 ha sido escrito por Alberto Libera, responsable de misión de la Provincia de Santa María de los Andes y la Región América Sur. Él trata el tema "Presencia Marista y Liderazgo Servicial" ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#). El mensaje hace referencia al capítulo 2 de Voces Maristas (La relevancia de la presencia en el liderazgo marista), escrito por el H. Ernesto Sánchez.

Otras Voces Maristas

Este proyecto está promovido por la Comisión Internacional de Misión Marista y da continuidad a la iniciativa "Voces Maristas", un libro lanzado en 2022 que aborda el tema del liderazgo marista, buscando reflexionar sobre la petición del último Capítulo General que subrayó que "para un nuevo comienzo creemos en un estilo de gobierno que asume un liderazgo profético y servidor, que acompaña de manera cercana la vida y misión maristas".

120 maristas de todo el mundo, entre hermanos, laicos y laicas, han sido invitados a compartir sus perspectivas sobre el liderazgo a partir de sus propias experiencias. Cada uno aporta una visión única y reflexiona sobre aspectos específicos del liderazgo servicial y profético. Cada semana se publican dos mensajes en los canales de comunicación del Instituto.

[Este enlace le da acceso a todos los mensajes de esta iniciativa, publicados a partir de septiembre de 2023.](#)

#CHAMPAGNAT25

MEMORIA DEL 25 ANIVERSARIO DE LA CANONIZACIÓN DE SAN MARCELINO CHAMPAGNAT



la celebración litúrgica. También estuvo presente un grupo de peregrinos maristas de Australia. La celebración concluyó con las palabras del H. Ernesto, que transcribimos a continuación.

El 18 de abril todo el Instituto celebró el 25 aniversario de la Canonización de San Marcelino Champagnat. Se promovieron muchas actividades en diferentes comunidades, y varias publicaciones en las redes sociales con el hashtag #Champagnat25 testimonian la participación de la familia marista durante la celebración del carisma que san Marcelino dejó a la Iglesia.

También se realizó una celebración especial en la Casa General, presidida por el Padre John Larsen, superior general de los Padres Maristas, que contó con la participación de muchos maristas, hermanos de todo el mundo, hermanas de las congregaciones maristas y otros invitados. El grupo de formadores que participan en el programa de formación en Manzianna animó

Photos

Agradezco al P. John Larsen, su presencia, así como a las Hermanas Maristas y Misioneras Maristas, y a todos los Hermanos y Laicos Maristas de Champagnat.

Es un gusto celebrar juntos el 25 aniversario de la canonización de San Marcelino Champagnat.

Hemos recibido el don del carisma Marista y estamos invitados a mantenerlo vivo y actualizado en nuestro tiempo.

Nos anima la vida de Marcelino, un hombre sencillo, que vivía con gran confianza en Dios y en María nuestra Buena Madre. Fue un hombre atento a las necesidades de los niños y jóvenes. El Papa Juan Pablo II, decía el día de su canonización: “San Marcelino anunció el Evangelio con un corazón ardiente. Fue sensible a las necesidades espirituales y educativas de su época, especialmente a la ignorancia religiosa y a las situaciones de abandono que vivía particularmente la juventud”.

Marcelino tuvo la capacidad de “mirar más allá” porque fue capaz de escuchar en su corazón las intuiciones del Espíritu. Este año celebramos los 200 años del inicio de la construcción de la casa de N. D. de l’Hermitage.

¿En qué nos anima hoy el ejemplo de su vida y su santidad? Hace 25 años fue declarado santo para la Iglesia y para el mundo. Como él, estamos invitados a seguir a Jesús, como María, viviendo la fraternidad y entregándonos al servicio de los niños y jóvenes, particularmente a los más necesitados.



El Papa también decía ese día: “Pidamos al Señor un corazón tan ardiente como el de Marcelino Champagnat, para reconocerlo y ser sus testigos”.

Champagnat, “Un corazón sin fronteras” nos sigue animando a caminar juntos como familia Marista global.

H. Ernesto Sánchez Barba, Superior general
18 de abril de 2024

ESPIRITUALIDAD DEL CORAZÓN

MENSAJE DE LOS PARTICIPANTES
EN EL PROGRAMA DE FORMACIÓN PERMANENTE

De 31 de enero a 22 de febrero, 51 participantes han estado en Florianópolis, Brasil Centro-Sul, en el programa Espiritualidad del Corazón, organizado por el equipo de formación permanente del Instituto. Los participantes han querido, al final, compartir con todo el Instituto este mensaje que reproducimos en seguida (Fotos en Facebook).

A final de la experiencia vivida en Florianópolis durante el programa Espiritualidad del Corazón, los 51 laicas, laicos y hermanos procedentes de distintas provincias del Instituto de habla portuguesa y española, acogemos con apertura de corazón la pregunta: “¿Qué sueño tiene Dios para el carisma marista en nuestros días y en el futuro? Y, ¿cuál es el papel que estamos llamados a desempeñar en ese sueño?” (Cfr. Hogares de Luz) para dejar brotar de nuestros corazones agradecidos algunas intuiciones que guíen nuestras vidas y nos orienten para seguir creciendo en nuestra vocación y en la espiritualidad.



Nosotros, laicas, laicos y hermanos, Maristas de Champagnat:

- Nos sabemos buscadores de Dios, lo cual nos inspira a vivir una cultura del cuidado – de nosotros mismos, de los demás y de nuestra casa común.
- Deseamos vivir conectados y conscientes de la presencia constante de Dios en nuestras vidas y en nuestra historia.
- Nos sentimos llamados a cultivar una espiritualidad del corazón encarnada e inspiradora, que sea sal y luz ahí donde estamos.
- Queremos ser como una antorcha de Dios que arde desde la disponibilidad y la búsqueda interior, avivada por el silencio y la escucha, que ilumine nuestra vocación de estar presentes entre los niños y jóvenes.
- Tenemos el anhelo de ser instrumentos multiplicadores, cuidando la interioridad y propiciando experiencias de búsqueda y encuentro con Dios.
- Deseamos seguir experimentando y dando testimonio personal y comunitario del amor, la compasión y la ternura de Dios través de nuestro corazón de discípulas y discípulos de Jesús.
- Creemos que hoy es necesario construir puentes y establecer conexiones significativas entre nuestras vidas y lo que necesita el mundo, entre lo que experimentamos en lo profundo de nuestro ser y las personas cercanas a nosotros, en cada comunidad y en la casa común.
- Soñamos transformar la experiencia de amor con Dios en

un diálogo de corazón a corazón con nuestros hermanos y hermanas.

Y Porque deseamos que nuestras vidas estén centradas en el seguimiento de Jesús vivemos apasionadamente el Evangelio para ser:

- Rostro cercano de la misericordia de Dios expresado en cercanía, acompañamiento y compromiso, especialmente con los más necesitados y vulnerables que están en los márgenes de la vida.
- Maristas de corazón abierto y apasionados por el carisma que hemos heredado.
- Comprometidos en la entrega de nuestro ser en favor de la construcción del Reino de Dios desde los pequeños detalles y al estilo de Champagnat.
- Desarrollando una actitud de compasión y alegría, siguiendo las huellas de María y Marcelino.
- Privilegiando la formación y educación en la interioridad a través de la experiencia y el reconocimiento de la presencia de Dios que nos habita y nos trasciende.
- Promoviendo experiencias e iniciativas para el bien de los demás, ser felices y hacer felices a los que encontremos en nuestro camino.
- Viviendo una actitud de escucha atenta como María, nuestra Buena Madre, que nos acompaña en el seguimiento de Jesús, y nos llama a cuidar con un corazón lleno de afecto y respeto, a los niños y jóvenes empobrecidos y vulnerables.

Para lo cual seguiremos buscando los medios necesarios para cultivar una espiritualidad del corazón, centrada en Cristo, que nos llena de alegría y nos hace inclusivos y nos ayude a conectar con nuestros orígenes maristas.

Florianópolis, 22 de febrero de 2024

MÉXICO OCCIDENTAL Y CENTRAL

ENCUENTRO DE FRATERNIDADES DEL MCFM



Las Fraternidades del Movimiento Champagnat de la Familia Marista (MCFM) de las provincias de México Central y México Occidental realizaron su XXVII Encuentro Nacional, del 12 al 14 de abril, en San Juan de los Lagos, en Jalisco, México, bajo el lema “escuchando con amor, respondiendo con audacia a la misión marista”. El Superior General, el H. Ernesto Sánchez, envió a todos los participantes un mensaje fraterno. Estuvieron presente los Hermanos Provinciales Luis Enrique

Santana (México Occidental) y Luis Felipe González (México Central), y algunos hermanos de México Marista que acompañaron los laicos y laicas.

Durante las jornadas del encuentro, las fraternidades compartieron sus experiencias, realizaron varios talleres y conferencias; tuvieron momentos de oración y eucaristía. Y peregrinaron, todos juntos, a la Basílica de Nuestra Señora de San Juan de los Lagos.

MOVIMIENTO CHAMPAGNAT DE LA FAMILIA MARISTA

En 1985, el XVIII Capítulo general de los Hermanos Maristas, tomando conciencia de la riqueza de compartir el carisma marista con los laicos, promueve el Movimiento Champagnat de la Familia Marista.

En las Constituciones de los hermanos, art. 164.4, se describe su identidad. El Superior general del Instituto Marista, en coordinación con las estructuras de animación del Movimiento, garantiza que éste permanezca fiel al espíritu de Champagnat. La unidad fundamental del Movimiento Champagnat es la “fraternidad”. La fraternidad es una pequeña comunidad, cuyos miembros se reúnen con regularidad, compartiendo fe y vida en un ambiente de familia, cultivando la vocación marista y creciendo en experiencia de Dios y compromiso con el mundo.

La vida de la fraternidad es responsabilidad de cada uno de los que la forman. Sus miembros están abiertos a invitar y acoger a quienes desean incorporarse al Movimiento.

Respetando el protagonismo laical, la participación de los hermanos en las fraternidades es una gran riqueza. Su presencia como compañeros de camino es la imagen entrañable de un estilo mariano de acompañar la vida fraterna.

El conjunto de las fraternidades conforma el Movimiento Champagnat de la Familia Marista del Instituto.



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

https://twitter.com/fms_champagnat